En recesión, cerca del 40% de las ramas de la industria manufacturera (El Financiero 27/08/08)

En recesión, cerca del 40% de las ramas de la industria manufacturera (El Financiero 27/08/08)Marvella Colín Miércoles, 27 de agosto de 2008 Cae 16% el PIB del subsector de productos de computación, a junio. El sector manufacturero del país sique dando signos de debilitamiento productivo ante la menor demanda interna y el aumento generalizado en materias primas. Así, actualmente ocho de los 21 subsectores que conforman dicha actividad presentan recesión, lo que implica que cerca del 40 por ciento de las ramas reportaron una tendencia negativa en el primer semestre del año. Aunque el PIB del sector manufacturero total creció 3.3 por ciento en promedio en la primera parte del año, es significativo que las ramas presentan una contracción en su PIB, situación que está reflejando problemas de demanda interna y resquebrajamiento de cadenas productivas. Los industriales del sector consideran que el debilitamiento de la manufactura está afectando la actividad de los proveedores directos e indirectos y hace prever más lento el avance de la economía nacional en lo que resta del año. De acuerdo con cifras del PIB manufacturero, al segundo trimestre del año una de las áreas donde más ha caído la producción es la de equipo de computación, comunicación, medición y otros equipos componentes, cuyo PIB cayó 16.0 por ciento entre enero y junio de 2008, donde destaca que esta actividad ya acumula tres trimestres en declive, según cifras del INEGI. Por su parte, la fabricación de insumos textiles y confección de productos textiles -excepto prendas de vestir- cayeron 6.0 y 7.9 por ciento, respectivamente, y con este resultado ya acumulan un año y medio en recesión. Pero es más drástico el caso de la fabricación de prendas de vestir, cuyo PIB bajó en promedio 6.3 por ciento en el primer semestre, y ya tiene tres años y medio en recesión. También la industria química muestra una trayectoria negativa, con una reducción promedio de 1.6 por ciento en su PIB y con ello acumula dos trimestres en declive, lo cual es grave si se considera que en 2007 sólo creció 0.7 por ciento. La industria de la madera y muebles se encuentra en franca recesión, va que con una caída de 6.0 por ciento en promedio en enero-junio de este año, ya acumula cinco trimestres en contracción productiva. En especial, destaca que la industria textil y de vestir, junto con la madera, enfrentan ya una caída en su demanda externa, ya que sus exportaciones bajaron 7.2 y 8.0 por ciento, respectivamente, en el primer semestre del año. Entre los factores que obstaculizan la producción interna se encuentra la sobrevaluación del tipo de cambio, el cual está impulsando las importaciones y encareciendo las exportaciones. Dicha situación incentiva la sustitución de productos nacionales por oferta importada, lo cual no ayuda al fortalecimiento de la actividad económica interna. Asimismo, el sector manufacturero requiere de una rearticulación de cadenas productivas y de mayor modernización. Sectores que se desaceleran Ante la menor demanda interna del país y el encarecimiento de insumos y materias primas, sectores manufactureros importantes muestran una desaceleración en su crecimiento. Uno de los principales es el alimentario, ya que su PIB creció 1.9 por ciento en el segundo trimestre de 2008, después de que había alcanzado un avance de 2.4 por ciento en igual periodo del año anterior. Asimismo, la industria del plástico y del hule, aunque logró un avance de 3.8 por ciento en su PIB durante enero-junio del presente año, este aumento fue menor al 4.2 por ciento alcanzado en el mismo lapso de 2007.